
12月8日

４ ２番　早川 元久 議員

１．高齢者支援について
　高齢化社会のため高齢者に対する支援は今後も必要である。支援について問う。
  (1) 老人クラブ会員が減少傾向にあるとのことだが、高齢者の生きがい等を含め
　　どのようなサポートを考えているか。
  (2) 高齢者給食サービス事業でサービスを受ける人の条件と受けている人の推移
　　は。
  (3) チョイソコ、ラクシーの会員数と福祉タクシー券の交付者数の推移は。

２．災害対策について
　今年の明和町は豪雨等の災害はなかったが、町での対策について問う。
  (1) 洪水時の避難先に関する調査で、町内避難先の８か所が収容可能人数を超過
　　していたが、今後の対策は。
  (2) ブロック塀等除却建替支援事業で、10月31日まで２件とあるが、支援での町
　　の予算は。
  (3) 東部工業団地付近に避難所になる高台を整備するとのことだが、どのような
　　計画なのか。

３．各地区のミニ公園について
　ミニ公園での町での対応について問う。
  (1) 遊具の保守管理等どこまで管理してもらえるのか。
  (2) 高齢者用の健康遊具の設置計画は。

５ ７番　奥澤 貞雄 議員

１．物価高騰対策について
　原材料価格の高騰や原油価格の上昇に加え円安により物価が高騰している。物価
高騰対策について問う。
  (1) 学校給食の食材の高騰分の負担継続は。
  (2) 農家関係の燃料費・肥料代の助成は。
  (3) 町独自のインフレ対策助成計画は。

２．町の経営健全化について
　町の発展のため多くの事業に取り組んでいるが、住民を安心させる財政面を含め
た説明がほしい。
  (1) 土地開発公社の経営健全化方針を町で作成しているが、町の見解は。
  (2) 東部工業団地の進捗状況は。

３．駅周辺開発について
　駅周辺開発に住民の注目が高まっている。ホテル建築について問う。
  (1) 災害時拠点強靭化緊急促進事業補助金交付事業の債務負担行為が令和４年度
　　から令和５年度で組まれているが、ホテル建築の着工及び完了時期は。
  (2) ホテル業者と災害協定等を結んでいることから次年度以降も助成金等を出し
　　ていく予定はあるか。

４．町政懇談会について
　町政懇談会で説明がなされた財政状況について問う。
  (1) 財政状況は問題ないとの説明であったが、一人当たりの借金が増えている。
　　問題はないのか。
  (2) 町の人口減少も町の借金負担に影響してくるが、移住定住の強化策は。

令和４年第４回明和町議会定例会一般質問事項



５．国道122号線沿いの開発について
　国道122号線沿いはコストコ誘致など開発が進んでいる。今後の開発について問
う。
  (1) ６次産業を踏まえた国道122号線沿いの開発の計画予定は。
  (2) 今後の開発に向け地元住民をメンバーに含めた矢島・入ヶ谷地区開発プロ
　　ジェクトを立ち上げてはどうか。

６ 11番　関根 愼市 議員

１．肺炎球菌ワクチン接種事業について
　高齢者の肺炎で最も多い原因が肺炎球菌とされる中、ワクチンの継続接種につい
て問う。
  (1) 肺炎球菌ワクチン接種事業の経過と現状について（65歳以上の人口、接種対
　　象者数、接種率）
  (2) 個別通知を65歳のみとしているが、該当する人全員に通知を出せないか。ま
　　た、法定接種者同様に、任意接種希望者にも通知を出せないか。
  (3) ワクチン接種の個人負担を1,500円程度に引き下げる検討は。また、任意接
　　種希望者への助成の検討は。


